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MUDANÇA NA LEI

MoradoresdaCapital querem
mais ciclovias e estacionamento
Maioriadas sugestões
enviadasparanovo
PlanoDiretorUrbano
é sobremobilidade
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carla.sa@redegazeta.com.br

A prefeitura divulgou o
resultadodaprimeiraeta-
padesugestõesdosmora-
dores para o novo Plano
Diretor Urbano (PDU) de
Vitória. Entre 1.340 con-
tribuições a maioria diz
respeito a uma questão
quetemafligidoapopula-
ção: a mobilidade.
Foram 184 contribui-

ções abordando direta-
mente a questão, fora te-
máticasrelativasaela,co-
mo implantação do siste-
ma binário, estaciona-
mento rotativo, calçadas
cidadãs, transportepúbli-
co e passagem exclusiva
para bicicletas. O assunto
mais apoiado, por exem-
plo, foi umaciclovia entre
aUniversidadeFederaldo
espírito Santo (Ufes) e a
Orla de Camburi.
O outro temamais abor-

dado foi uso e ocupação do
solo,com184contribuições
dos moradores. As suges-
tõesforamfeitaspresencial-
mente em reuniões da pre-
feitura com a comunidade,
porprocessosetambémvir-
tualmente durante 50 dias.
OPDUirávalerparaospró-
ximos 10 anos.

“Agora vamos finalizar
o diagnóstico dessa pri-
meira fase e em agosto te-
remos seminários temáti-
cos a partir dos assuntos
maisabordados.Emoutu-
bro, os moradores ainda
poderão apresentar su-
gestõesaotextodoprojeto
do PDU”, explica a secre-
taria de Desenvolvimento
daCidadedeVitória,Leni-
se Loureiro.

A minuta do projeto de
lei será entregue no dia 3
de dezembro para a Câ-
maraMunicipal.

CAMPEÃ
A região com maior

número de sugestões
foi a da Praia do Canto,
que inclui nove bairros,
com 222 contribuições
para o PDU.
Entre osmoradores de

lá, ciclovias e bicicletá-
rios são os mais citados,
junto a pedido de am-
pliação de estaciona-
mentos e mais árvores
nasruas.Areduçãodopó
preto também foi uma
preocupação.
“Em relação a mobili-

dade nessa região, além
das ciclovias, a questãodo
binário já não é mais tão
requerida, porque o rota-
tivo deu condição de flui-
dez porque a pessoa en-
contra vaga mais fácil”,
explica Lenise.
A região de Jardim da

Penha, que compreende
seis bairros, foi a segun-
da que mais ofereceu
contribuições, com 162
sugestões para o PDU da
Capital. Entre os pedi-
dos, mais equipamentos
públicos, como um
pronto-atendimento,
uma delegacia e umpos-
to da Guarda Municipal
de Vitória.
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As ciclovias estão entre os temas mais apoiados

O QUE FOI PEDIDO EM CADA REGIÃO

Jardim Camburi
Limitação da altura dos
prédios; diminuição da
poluição (ar, sonora,
visual e principalmente
pó preto); mais
equipamentos públicos;
ciclovias interligadas;
melhora da mobilidade
urbana com implantação
do binário.

Praia do Canto
Ciclovias e bicicletários;
mais árvores nas ruas;
mais áreas de lazer e
esporte; restrição do
uso e ocupação do solo
para diminuir o pó
preto; ampliação de
estacionamento nas
ruas e nos prédios
(incluindo vagas para
visitantes e prestadores
de serviço).

Santo Antônio
Urbanização do Morro
do Bananal, do campo

do Alagoano e da Orla
Noroeste; mais calçadas
acessíveis; preservação
ambiental da
Fazendinha;
aproveitamento do
espaço da Faesa e do
Sambódromo;
preservação do
patrimônio histórico;
mais espaços de lazer e
esporte.

Jucutuquara
Afastamento entre os
prédios; ruas largas;
manter o caráter de
bairro residencial;
ampliação de vagas de
estacionamentos;
reurbanização da orla
em Jesus de Nazareth e
da comunidade de
Jaburu; da
regularização fundiária,
da acessibilidade nos
morros; construção
passarelas na Avenida
Vitória e mais calçadas

cidadãs.

Maruípe
Preservação ambiental;
reflorestamento dos
morros; preservação de
nascentes. Mais áreas
de lazer no alto dos
morros de Itararé, São
Benedito e da Penha,

revitalização das
escadarias,
acessibilidade nos
morros e retirada de
ferros-velhos da região.

Centro
Construção de edifícios
garagens; uso dos
imóveis abandonados

para atividades culturais;
preservação dos imóveis
históricos; incentivo do
turismo por meio do uso
de porto; a implantação
do aquaviário; mais
atividades culturais;
incentivos para serviços
como casas para
temporada, hotelaria,
comércio, esporte e
lazer.

Goiabeiras
Melhoria na mobilidade
urbana, com ampliação
de vias, acessos para os
bairros e transportes
mais sustentáveis.
Desenvolvimento
cultural e turístico das
paneleiras e mangue.
Revitalização de praças;
restrição da altura dos
prédios.

Jardim da Penha
Mais ações de
mobilidade, como

implantação de binário,
ciclovias, redução da
velocidade das vias e
calçadas cidadãs.
Urbanização do Canal de
Camburi; restrição a
empreendimentos de
grande porte; mais
equipamentos públicos
(Pronto-atendimento,
delegacia e posto da
Guarda Municipal).

São Pedro
Mais comércio e
empregos; escolas;
ciclovias; ampliação da
Rodovia Serafim
Derenzi; valorização do
manguezal e da Ilha das
Caieiras para turismo;
urbanização da Orla
Noroeste e Pedreira Rio
Doce; aquaviário;
prédios de uso misto
(residencial e
comercial) e ampliação
de estacionamento na
Serafim Derenzi.

VITOR JUBINI

PRAIA DO CANTO

222
contribuições
Foi a região que mais
deu sugestões para o
PDU de Vitória. Ela com-
preende nove bairros da
Capital.

Iberê, Manuel, Enock e Geraldo querem que haja restrições a altura de prédios

Limite de andares
em Jardim Camburi
Entretodasasregiões,Jar-

dim Camburi, que compre-
ende apenas o bairro de
mesmonome, apresentou a
maior restrição com relação
ao tamanhodosprédios.
Os moradores, como

IberêArruda,ManuelMen-
donça, Enock Sampaio e
Geraldo Madeira, pedem
quesejaestabelecidoumli-
mite de no máximo 10 pa-

vimentos por edificação.
Isso porque seria preci-

so encontrar ummodo de
controlar o crescimento
da região.
“A comunidade enten-

de que é preciso um corte
mais abrupto no limite
porque não há condições
decrescermais.Em2010,
oIBGEapontou40milha-
bitantes no bairro.Nesses

últimos cinco anos, a pro-
jeção é que já tenha au-
mentadopara 60mil”, sa-
lienta o presidente da as-
sociaçãodemoradoresdo
local, Anael Parente.
Parente explica que a co-

munidadeacreditaqueaes-
truturadobairronãoacom-
panharia o crescimento de-
mográfico. “O que prejudi-
caria a qualidadedevida”.

DEZEMBRO

“Em outubro, os
moradores ainda
poderão apresentar
sugestões ao texto do
projeto do PDU. A
minuta de lei será
entregue em dezembro”
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SECRETARIA DE DES.
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